

# Europas ältestes Restaurant

Das 1217 Jahre alte Gourmet-Restaurant „St. Peter Stiftskulinarium“ gilt als das älteste Restaurant Europas. Weltweit ist es der älteste noch bestehende Betrieb.

Anna Griesser

Sponsored by  
**StPeter**

**S**chon im Jahre 803 wurde das heutige Zwei-Hauben-Gourmet-Restaurant eröffnet. Der damalige „St. Peter Stiftskeller“ wurde von dem Engländer Alkuin erstmals urkundlich erwähnt. Im Jahr 2017 wurde das Restaurant auf den Namen „St. Peter Stiftskulinarium“ umbenannt. Seit seiner Gründung war es beliebter Treffpunkt für Fürsten und Bischöfe, Bürger und Kaufleute im Zentrum Salzburgs.

## Riesiger Weinkeller

Aus der Küche kommen regionale, internationale und mediterrane Küchenkreationen. Auch vegane, vegetarische Gäste und Allergiker sind herzlich willkommen. Die meisten einheimischen und internationalen Besucher sind beeindruckt von der Vielfalt und dem Ideenreichtum der Speisen und Gerichte. Dazu werden die edelsten Weine aus dem Weinkeller, der mit über 700 Positionen Wein bestückt ist, serviert.

## Mozart und Haydn

Im Restaurant, das mitten in der Salzburger Altstadt liegt, können in 11 verschiedenen Räumen 850 Gäste untergebracht werden. Die elf historischen Stuben und Säle erzählen noch heute lebhaftige Ge-

schichten von Besuchern, unter anderem von Wolfgang Amadeus Mozart und Joseph Haydn und weiteren historischen Persönlichkeiten. In allen Räumen, der historischen Bürger- und Prälatenstube, dem noblen Haydnzimmer und im glanzvollen Barocksaal können große und kleinere private Veranstaltungen, Firmenveranstaltungen und Feste stattfinden.

## Mozart Dinner Konzerte

Man kann sich abends ein Drei-Gänge-Menü servieren lassen, zwischen den Gängen werden Stücke aus Opern gespielt. Die Musiker tragen historische Kleidung, um die Atmosphäre zu verstärken. Das Ambiente soll den Gästen das Gefühl geben, bei diesen „Mozart Dinner Konzerten“ eine Zeit- und Genussreise zu machen. Jeder Raum erzählt eine eigene Geschichte, wie z.B. die Petrusstube. Diese Einrichtung steht für die Ehrung des Kirchenpatrons. Die Richardstube ist ein vor über 500 Jahren gebauter Felsenkeller, wo früher Weine gelagert wurden. Im Außenbereich befindet sich das Herzstück des Stiftskulinariums, die Willibad-Arkaden in der Willibadhöhle. Allein dieser Bereich bietet 200 Plätze. Unter dem Gemäuer findet regelmäßig eine Kunstausstellung statt und zu Weihnachten wird dort ein kleiner Adventmarkt aufgebaut.



**ANNA GRIESSER**

Even though it is old, it still stands.



Foto: St. Peter Stiftskulinarium

Das St. Peter Stiftskulinarium ist das älteste Restaurant Europas und hat den schönsten Gastgarten Salzburgs.